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唐英年昨日接受電台訪問時表示，
歐美各國欠缺政治決心及本錢解決債
務危機，令他對2012年的歐美經濟不
敢樂觀，而香港屬於外向型經濟體
系，受外圍衝擊在所難免。他坦言，
回想當年加入政府時，失業率超過
8%，體會到市民失去工作時心情差及
特別緊張，強調在未來經濟不穩下，
保就業是特區政府的首要工作，同時
應透過融資及信貸的政策支援中小
企，以保障經濟穩定；又提出重組科
技局，加大創意科技發展及創造就業
機會。
在金融發展方面，唐英年認為，香

港作為人民幣離岸中心的3條支柱，
包括銀行體系、債券及股市3方面，
尚有空間配合內地政策做大做強。在
銀行體系方面，可以推出更多產品，
例如RQFII(人民幣合資格境外機構投
資)等以活化市場；債券方面，隨㠥愈
來愈多內地企業來港上市集資，可以
研究開通更多渠道，令他們的資金可
在內地投資；證券方面，應容許來港
上市的內地公司可用人民幣作價，又

希望交易所買賣基金(ETF)可以盡快
落實。
他強調，香港作為國際金融中心，

毋須中央在財政上作出支援，但期望
有政策推進深港及粵港的合作，令香
港在經貿上穩步發展。他又形容，粵
港雙方近年在彼此了解及互信下，合
作「體溫」相若，有助今後建立區域
性經濟，創造共進共贏的局面。

香港人口政策影響本港經濟發展，
唐英年表示，政府一直透過教育及吸
引內地及外國優才來港求學及工作，
以優化本港人口。他承認，父母均為
內地人的嬰兒在本港出生，對本港的
教育、社福及醫療政策有壓力，期望
政府會繼續與中央合作，加強內地孕
婦入境的規限。
民主發展方面，唐英年亦稱，2017

年普選特首是歷史性開端，是民主化
的重要一步，第四屆行政長官肩負㠥
落實普選行政長官的使命，他希望行
政長官選舉是以「一步一腳印」走到
普選；至於自己會否為參選第五屆特
首鋪路，則言之尚早。

梁振英自辭職後，連月來鼓勵市民
透過電郵向他表達意見，「近三四個
月每晚看市民過百封電郵，都在訴說
『我們沒票選特首』。」不過，「當我
每一篇細讀，出現了清晰的圖像：因
為市民手上沒票，2012年他們沒票，
他們覺得被disenfranchised(剝奪)、
d i s own (斷絕關係)，因此與政府
disengagement(脫離接觸)，沒有參與
的份兒」。
對於2017年普選行政長官的建議，

梁振英表明，若他未來當選行政長
官，會爭取2017年行政長官選舉的門
檻盡量寬鬆，但亦要研究候選人人
數、提名機制、當選條件等問題。他
強調，自己對這些問題持開放態度，
並爭取市民參與討論。
曾經說過「N屆不參選特首」，梁

振英坦承，自己是在兩三年前開始考
慮參選特首，「我看到香港積聚的深

層次問題愈來愈多。大家聽到很多
『心翳』的、對香港負面的說法，而
且在社會蔓延極快。之前沒甚麼人說
香港會被邊緣化，突然我們擔心未來
經濟的發展，擔心被邊緣化」。

他認為，香港越來越多人覺得灰
心，甚至死心，「不一定是我們的本
事及能力問題，而是我們的士氣出了
問題，老是覺得我們不論做甚麼，總
是交不到功課、不成功，我們整定是
輸」，不過這想法一定要改變。
至於被問到自己的宗教觀，梁振英

說，他最早接觸的是天主教，3歲多
時曾於一家教會開辦的私塾就讀，亦
有上教堂，直至就讀英皇書院，也曾
參加天主教活動。不過，他沒有一個
特定的宗教信仰，「我對『宗教信仰』
四字要求較高，但是我可說是有信仰
的人，因我在生活中，對精神及靈性
的要求，比物質為高」。

政府在花園街排
檔大火後，建議對排檔實施違規6次即予釘牌新
制，令檔主叫苦連天。唐英年昨日下午到花園
街和女人街聽取檔主訴求，他讚揚香港排檔有
特色，能創造就業機會，認同在保障排檔安全
的同時，應設法令大家「有得做」，一旦當選會
想辦法令街市和排檔繼續經營下去。

唐英年在批發及零售界立法會議員方剛和商

販團體代表鄭素娥陪同下走訪排檔，很多檔主
主動上前訴苦，促請政府勿動輒釘牌，又希望
當局容許他們把3呎乘4呎的存貨櫃，及每日運貨
用的「車仔」，留在排檔過夜。
在大火中損失慘重的窗簾東主鄺小姐慨嘆，

她損失了新春檔期，還要花錢裝修，政府從未
過問，她求助無門，苦不堪言。
女人街檔主黃先生亦指，自己只是「餐搵餐

食」，為了大家安全，他們願意與政府協調可行
方案，奈何當局動輒要釘牌，絕人生計，令人

無法接受。
唐英年看完排檔之後，又與20多個商販團體

代表會晤。業界重申反對「釘牌」制度，並建
議政府效法新加坡優化排檔；方剛也建議當局
撥款，將全港7千多個排檔統一規劃。唐英年
回應時指，香港排檔很有特色，街市亦予人更
多選擇及製造就業機會，他承諾會設法令街市
和排檔繼續經營下去，包括考慮將現時街市加
以分類和歸納，增加經營靈活性，養活更多
人。

反對派特首初選
首場電視辯論昨晚舉行，反對派兩名參選人何
俊仁及馮檢基電視辯論舉行前先於電台節目較
量，面對同陣營的「勁敵」，馮檢基毫不留情地
開火，揶揄何俊仁向霸權宣戰是「加強港人仇
富情緒」，並將香港社會貧富的分界加深。到電
視辯論的戲肉，兩人更就「向霸權宣戰」針鋒
相對，馮檢基質疑何俊仁的說法「只係宣戰，
宣戰如何有好效果」？何俊仁對馮檢基的說法
就大表驚訝，聲稱自己是向地產霸權說不，但
馮檢基即時踢爆指民主黨當初於領匯立場上投
贊成票，變相助長了霸權。

馮檢基及何俊仁先在電台節目中對壘，馮檢
基顯然不同意何俊仁的競選理念，坦言「揀佢
(何俊仁)揀我是完全不同選擇」，批評何俊仁對霸
權宣戰加強港人仇富情緒，認為香港要改變的
是要活化自由市場，加入新產業，他更強調現
時領匯商場等問題斷不能以不合法的手段取
代。對馮檢基的批評，何俊仁回應指要向霸權
宣戰的主張，是不接受向地產傾斜，不認為等
同是仇富，又指現時香港貧富懸殊問題令人難

接受。
到電視辯論一開始的質詢環節，馮檢基就質

問疑何俊仁「只係提向霸權宣戰」，但自己就
有切實政綱提出兩個方法解決霸權問題。何俊
仁辯指，自己政綱的宣戰是要「堅決說不」，
要改變不公現象，並舉例說出數碼港、紅灣半
島及西九單一招標等問題，是不能接受，要
「宣戰說不」，刻意迴避領匯上市問題。馮檢基
即指出何俊仁「咁反地產霸權，當年點解投領
匯」？反諷何俊仁並無切實想過解決問題，
「宣戰」只是口號，相對自己則有一套實際政
綱。

面對馮檢基的炮轟，何俊仁忽然認錯，指民
主黨於領匯問題上要認錯，又同意爭取回購領
匯，及加建市政街市，並將話題轉向要增加房
屋供應。對回購領匯的建議，馮檢基即批評何
俊仁「賣㜴再收購，估計所需的6百億起公屋好
過」，又建議多興建商場讓中小企租賃。
馮檢基更多次批評何俊仁只懂「大聲嗌」，認

為政治理念應切實可行，質疑對方「不斷提矛
盾有何用」？在馮檢基的多番狙擊下，何俊仁

交不出更切實的方案，只好再借「高大空」的
民主制度作幌子，辯稱這是最終極的解決方法
云。
另外，對有批評質疑馮檢基與何俊仁，前者

是「戲假情真」，後者則是「假戲假做」，馮檢基
就宣稱自己一向認真，「會搏晒命做」，聲言希
望帶動港人討論未來發展方向，解決香港深層
次問題，更重申不是要打倒金融或房地產，是
希望有一個更公平公義社會。何俊仁就一再重
提自己是要「迫出」真正民主的議題云。

上周發表了房屋政策的政綱諮詢
稿，梁振英今天將再接再厲，發
表人口政策政綱，他昨日就在競
選網站中感謝市民就房屋政綱表
達意見，笑指諮詢稿反應很好，
而「很好」的意思是，大多數人

的意見認為在公私營房屋之間，
政綱諮詢稿拿捏得比較好，而且
理念清晰。
第二層的意思是「全民寫政綱」

這個做法得到大家肯定，不少人發
電郵到競選辦，或在競選網站上留
言，發表對房屋問題的意見。

兩名
反對派特首參選人馮檢基及何俊仁
出席反對派特首初選的首場電視辯
論，即場擦出「激辯霸權火花」，
而被質疑兩人毫無勝算下還堅持出
選，只會製造反對派的內部分化，
兩人矢口否認「分化」的可能性，
強調有辯論、分別並無不可，亦不
會造成分裂，但在「霸權議題」上
被馮檢基以「投票支持領匯」技術
性擊倒的何俊仁不忘借機還擊，聲
言對馮檢基害怕加強社會矛盾的言
論感到非常驚訝。被問到會否「過
票」時，兩人又以與建制派參選人
唐英年及梁振英有根本上的分別為
由，拒絕正面回應。
被指為「唐英年B隊」的何俊仁

批評唐英年處理維港巨星匯推卸責
任無誠信，又認為梁振英在一個官
司上作出不合理陳述，對他有好大

保留。馮檢基則質疑兩人是否看到
香港的問題，或知道如何解決這些
問題，他認為他們不能帶來新思
維，只會做以往特首做的事。
聲言要爭取代表反對派出戰特

首，但何俊仁及馮檢基在首場電視
辯論都表示，明白沒有機會在特首
選舉中勝出，但要以不能勝的心態
去挑戰其他參選人，要他們向公眾
交代道德價值觀云。
被出席電視辯論的選委問及有沒

有事件需要向公眾道歉，兩人都強
調原則上沒有事需要道歉。何俊仁
更聲稱，很多事都是非戰之罪，毋
須道歉，強調在政治路上已全力以
赴。
馮檢基則指，在民主基本原則沒

有事要道歉，在策略上可能有不
同，又說在臨立會的取態上，需要
向誤解他的公眾道歉。


